



Séance du Conseil général du 22 septembre 2025 (2021-2026)

Point 15: DIVERS

Postulat n° 209	Déposé le 22 septembre 2025
Auteurs et co-auteur(s)	Mme et M. Robin Jolissaint (PS) et Fanny Delarze (PS)
Objet	"Etudier la possibilité de couvrir le carrefour Richemond d'une œuvre textile artisanale pour faire de l'ombre, réduire l'îlot de chaleur et embellir la ville"
<i>Décision quant à la transmission prévue en séance du Conseil général du lundi 3 novembre 2025</i>	
Le texte original signé est disponible sur demande au Secrétariat du Conseil général.	

Développement du postulat

La nouvelle interface Richemond a été ouverte aux utilisateur·ices en décembre 2024 et a été inaugurée le 12 juin 2025. Le projet avait pour objectif l'amélioration des connexions entre le quartier de Beauregard et le centre-ville. Après plus de neuf mois d'utilisation les postulant·e·s sont d'avis que l'interface donne pleine satisfaction.

Néanmoins, lors des chaleurs caniculaires en été, l'interface Richemond surchauffe. Le bitume encore noir de cette large surface minérale crée un îlot de chaleur que les arbres encore jeunes plantés dans les abords ne permettent pas de résorber.

Nous demandons au Conseil communal d'étudier la possibilité de couvrir l'interface Richemond d'une œuvre textile (tenture) artisanale, créant une canopée bénéfique pour les passant·e·s et les habitant·e·s, afin de réduire l'îlot de chaleur. Cette œuvre pourrait faire l'objet d'un appel à projet socio-culturel pour les artistes de Fribourg. Les mats qui soutiennent les câbles des bus pourraient servir d'attaches pour l'œuvre textile.

La production de cette tenture devrait respecter les principes de la durabilité sociale, écologique et économique, en privilégiant les matières locales et naturelles et la main d'œuvre de la région. Le Conseil communal pourrait s'inspirer ainsi de l'expérience du Service de l'environnement de la ville de Malaga, en Espagne, qui a mandaté une œuvre en crochet de grand format (500m²) aux écoles locales afin de couvrir sa rue commerçante principale.



Photos de l'artère commerçante de Málaga

Fribourg, le 22 septembre 2025